



EL DEBATE SOBRE LA OTAN ENTRE LOS SOCIALISTAS DE ALMERÍA

Mónica Fernández Amador

Áurea Vidal Gómez

Universidad de Almería

Exponer el objetivo de esta comunicación sería lo más apropiado para comenzar estas líneas, si bien nos atreveremos a hacer todo lo contrario, es decir, que partiremos precisamente de los que no han sido nuestros propósitos. Así, en este trabajo no pretendemos reflexionar sobre la política de seguridad y de defensa desarrollada tras la llegada al poder de los socialistas¹, tampoco lo haremos sobre el referéndum de 1986 en sí, ni siquiera haremos lo propio con el “giro copernicano” que el PSOE experimentó en torno al tema de la OTAN².

Nuestra intención es bastante más limitada que todas aquellas reflexiones teóricas que generó la permanencia de España en la Organización del Tratado de la

1. Véase, al respecto, VIÑAS, Ángel: “Coordenadas de la política de seguridad española” en *Leviatán*, 17, 1984, pp. 7-34; BUENO, José Miguel: “Política de seguridad española” en *Leviatán*, 17, 1984, pp. 35-46
2. Sobre este tema pueden consultarse, entre otros, BARBÉ, Esther: *España y la OTAN*, Barcelona, 1984; ORTEGA, A.: *El purgatorio de la OTAN*, Madrid, 1986; RUPÉREZ, Javier: *España en la OTAN*, Barcelona, 1986; PANES, Enrique: “OTAN: de entrada no, no” en *Leviatán*, 17, 1984, pp. 47-58; SANTESMASES, Antonio: “PSOE y OTAN” en *Leviatán*, 17, 1984, pp. 59-68